
 令和２年度第３回松戸市環境審議会 

（会議録） 

 

【開催日時】  令和３年２月１７日(水) 午前１０時から 

【開催場所】  オンライン会議 

【次  第】    第３回松戸市環境審議会 

          ＊開会 

          ＊環境部長挨拶 

          ＊議題 

       松戸市地球温暖化対策実行計画の進行管理について 

      ＊閉会  

【出 席 者】  [委員] 

        ・本 條  毅 委 員  

・坂本 一憲委員  

・古 井  恒 委 員 

・山田 千香子委員 

・松田 茂一委員  

・湯浅 康弘委員  

        ・杉浦 正実委員  

                ・大越 徹朗委員  

        ・秋谷 暢彦委員  

        ・曽宮 祐三委員  

・藤 田  隆 委 員 

・大和 治枝委員  

・安達 和之委員  

・平野 将人委員  

・新  玲 子 委 員※欠席 

［臨時委員］ 

・大川 直樹委員  

・中村 美枝子委員 

・岡本 健一委員  

 

         [松戸市職員] 

・市毛  一己  （環境部長） 

        ・門 倉  隆  （環境政策課長） 
        ・小山  陽 子  （主幹） 



・岩原  久恵  （主査） 

        ・松戸  孝 雄  （主査） 

・青木  一晃  （主事） 

        ・樋渡  智哉  （主事） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



司会 それでは、「令和 2年度第 3回松戸市環境審議会」を始めさせて

いただきます。 

本日の司会を務めさせていただきます、環境政策課の青木でござ

います。よろしくお願いいたします。なお、事務局の出席者は、環

境部長、環境政策課長、環境政策課職員６名となります。 

はじめに、環境審議会開催にあたりまして、環境部長の市毛より

ご挨拶申し上げます。 

市毛環境部長 (環境部長より挨拶) 

司会 ありがとうございました。それでは、事務局から本日配布した資

料の確認をさせていただきます。 

事務局 (資料確認) 

司会 ここからは、松戸市環境審議会条例第 8条第 1項に基づき、議事

進行を本條会長にお願いしたいと思います。本條会長、宜しくお願

いいたします。 

本條会長 それでは、議事に移らせていただきます。本日配られました次第

に沿って進めさせていただきます。 

まず、議事(1)の「松戸市地球温暖化対策実行計画の進行管理につ

いて」です。 

議事については、地球温暖化対策部会に付託した案件であること

から、当該部会に属する、臨時委員の 3名の方々も本会議に参画い

ただいております。 

それでは、事務局より会議の成立について報告をお願いします。 

事務局 本日は 1 名の方から欠席するとの連絡をいただいておりますの

で、出席者は計 17 名となります。よって、松戸市環境審議会条例

第 8条第 2項に基づき、委員の過半数の出席により本会議が成立す

ることを報告します。 

本條会長 ありがとうございます。続きまして、本審議会の運営については、

基本的に、松戸市環境審議会条例の定めるところによるものとなり

ます。 

本審議会は、松戸市環境審議会の組織及び運営に関する規則第 3 

条第 1項および第 2項の規定により、公開となっております。本日

はオンラインでの開催となりますが、対応はどのようになりますで

しょうか。事務局よりご説明をお願いします。 

事務局 今回は、緊急事態宣言が発出されたことにより、オンラインに



て会議を開催させていただくため、傍聴者の受付はしておりませ

んが、会議の公開、透明性の確保のため、会議資料及び会議録を

行政資料センターにて閲覧させていただく、といった対応をさせ

ていただきます。 

本條会長 ありがとうございます。それでは、議事(1)の「松戸市地球温暖化

対策実行計画の進行管理について」、地球温暖化対策部会、古井部会

長よりご報告をお願いい致します。 

古井委員 地球温暖化対策部会長の古井でございます。どうぞ宜しくお願い

いたします。新たに委員になられた方もいらっしゃいますので、ご

説明しますと、「松戸市地球温暖化対策実行計画」の進行管理につい

ては、平成 28 年 11 月に環境審議会へ諮問され、地球温暖化対策部

会へ付議されました。 

以降は、毎年度、計画の区域施策編と事務事業編の進行管理につ

いて部会で審議し、環境審議会へ報告という形をとることとなって

おります。なお、区域施策編の短期計画期間における温室効果ガス

排出量は、2 年遅れで国から公表されるため、直近の太陽光発電導

入容量で評価を行い、4 環境審議会において第二次答申としており

ます。 

令和元年度分の進捗状況については、1月 25 日に開催しました地

球温暖化対策部会において審議を行いました。 

資料 2 の「松戸市地球温暖化対策実行計画の進行管理について

（第六次報告）」をご覧ください。 

内容につきまして、まず 1 ページめくっていただき、「令和元年

度松戸市地球温暖化対策実行計画」(区域施策編)の進行状況につい

て」をご覧ください。区域施策編につきましては、先ほどご説明し

ました、第二次答申で取りまとめました方法により、進捗について

審議・検討し、その結果は「(3)まとめ」のとおり良好であると思わ

れるとの結論に至りました。 

次に、1枚めくっていただいて、「令和元年度松戸市地球温暖化対

策実行計画(事務事業編)の進行状況について」をご覧ください。令

和元年度の特徴としては、中ほどにある(2)のとおり、新型コロナウ

イルスへの対応のため、施設の閉鎖などがあったこともあり、燃料

の使用量が大幅に減少となったとのことでした。結論につきまして

は、次のページにあります「(3)まとめ」のとおりであり、令和元年

度の排出目標値 49,027t に対して、排出量は 51,096t となり、目標



を 4％超過という結果となりました。前年度比で削減がはかれたと

は言っても、目標達成には至っていないため、今後も運用方法の見

直しや省エネ製品の積極的な選択を促すなど、取組を強化していく

べきと考えています。私からの説明は以上となります。 

本條会長 ありがとうございました。ただいま、説明がありましたが、何か

質問はございますか。 

ないようであれば、本件につきましては、私の方で事前に作成し

た答申案をもって市長あてに答申したいと考えております。事務局

から説明をお願い致します。 

事務局 (事務局から答申案提示) 

本條会長 この内容で答申としたいと思います。字句等の修正などは会長で

ある私に一任いただければと思いますが、ご異議ありますでしょう

か。異議がある場合は、ご発言ください。 

 (発言なし) 

本條会長 それでは、以上で議事「（1）松戸市地球温暖化対策実行計画の進

行管理について」の審議を終了します。 

本日の議事についてはこれで以上になりますが、事務局から何か

ありますか。 

事務局 事務局からは特にございません。 

本條会長 それでは、以上をもちまして、令和 2年度第 3回松戸市環境審議

会を終了いたします。長時間にわたり、お疲れさまでした。また、

議事進行にご協力いただきまして、ありがとうございました。それ

では、司会を事務局にお返しいたします。 

門倉 

環境政策課長 

本日は、初のオンライン会議ということで、至らない点もあった

かと思いますが、スムーズな進行にご協力を頂きありがとうござい

ました。 

以上を持ちまして終了させていただきます。本日は、ご出席いた

だきありがとうございました。 

以上 

 


